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BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN: Landes-Verband Bayern 

Das Bündnis 90 – Die Grünen 

ist eine politische Partei. 

In Bayern hat diese Partei 

einen eigenen Landes-Verband. 

Ein Verband ist eine Gruppe von Menschen, 

die zusammen etwas erreichen wollen. 

Das Bündnis 90 – Die Grünen 

hat ganz bestimmte Grundsätze. 

Das Bündnis 90 – Die Grünen ist: 

 Ökologisch -  

Das heißt, wir kümmern uns darum, 

was mit der Umwelt auf der Erde geschieht,  

wenn wir sie verändern oder verschmutzen. 

 Sozial –  

Das heißt, wir kümmern uns darum, 

dass es ein gerechtes Zusammenleben 

der Menschen in unserem Land gibt. 

 Basisdemokratisch -  

Das heißt, es bestimmen nicht einzelne Leute, 

was wir tun und was geschieht. 

Entscheidungen treffen alle 

Mitglieder vom Bündnis 90 – Die Grünen. 

 Gewaltfrei. 

Das heißt, wir lehnen jede Art von Gewalt ab. 
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Das wichtigste Ziel 

für das Bündnis 90 – Die Grünen ist, 

dass Leben geschützt wird. 

Für jeden Menschen muss es möglich sein, 

dass er etwas aus seinem Leben macht. 

Vor allem ist es wichtig, 

dass wir alle dafür sorgen, 

dass auch unsere Kinder und Enkelkinder 

in einer guten und gerechten Welt leben können. 

Das Bündnis 90 – Die Grünen spricht 

mit allen Menschen oder Gruppen von Menschen. 

Es gibt viele unterschiedliche Gründe,  

warum sich jemand mit Politik beschäftigt. 

Und es gibt unterschiedliche Meinungen.  

Das Bündnis 90 – Die Grünen 

erkennt die verschiedenen Meinungen an. 

Nur so kann die grüne Politik 

so offen und vielfältig bleiben, 

wie sie ist. 

 

Der Landes-Verband Bayern 

des Bündnis 90 – Die Grünen 

ist zuständig für das Bundesland Bayern. 

Der Landes-Verband ist für 

die Interessen und Wünsche der 

bayerischen Mitglieder 

des Bündnis 90 – Die Grünen 

zuständig. 

Der Landes-Verband Bayern 

des Bündnis 90 – Die Grünen 

ist in verschiedene kleinere Verbände aufgeteilt. 

Es gibt Orts-Verbände, 

Kreis-Verbände und Bezirks-Verbände. 

Diese Verbände kümmern sich 

in den einzelnen Orten, Landkreisen 
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und Bezirken von Bayern 

um die grüne Politik. 

Es gibt 90 Kreis-Verbände. 

Diese Kreis-Verbände gemeinsam 

können für alle bayerischen Landkreise arbeiten. 

In den Kreis-Verbänden  

passiert die wichtigste Arbeit 

von Bündnis 90 – Die Grünen. 

Dort wird zu allen wichtigen Themen 

vom Land Bayern, von Deutschland 

und auch von Europa gesprochen 

und gearbeitet. 

Außerdem machen die Kreis-Verbände 

den größten Teil der Arbeit, 

damit bei der nächsten Wahl 

möglichst viele Menschen 

das Bündnis 90 – Die Grünen wählen. 

Der Landes-Verband 

von Bündnis 90 – Die Grünen macht 

eine Landes-Versammlung für ganz Bayern. 

Auch die Kreis-Verbände schicken Leute 

zu dieser Landes-Versammlung. 

Die Landes-Versammlung ist sehr wichtig 

für das Bündnis 90 – Die Grünen. 

Sie entscheidet über wichtige Themen. 

Zum Beispiel über die Regeln der Partei, 

über Geld-Fragen oder welche Personen 

bei den Wahlen antreten werden. 
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In der Zeit zwischen den Landes-Versammlungen 

kümmert sich der Landes-Vorstand 

um die Arbeit des Bündnis 90 – Die Grünen.  

Derzeit besteht der Landes-Vorstand 

aus 4 Personen: 

Die beiden Vorsitzenden der bayerischen Grünen. 

Das sind Theresa Schopper und Dieter Janecek. 

Der Schatzmeister Sascha Müller. 

Er kümmert sich um die Geld-Angelegenheiten. 

Und die Beisitzerin Sigi Hagl.  

Am 7. und 8. Dezember 2012 

treffen sich die bayerischen Grünen in Augsburg. 

Dort wird es eine außerordentliche 

Landes-Versammlung geben. 

Bei dieser Landes-Versammlung  

wird eine Liste der Personen gewählt, 

die im Jahr 2013 bei der Bundestags-Wahl 

für das Bündnis 90 – Die Grünen antreten werden. 

Bei der Bundestags-Wahl werden  

die Politiker für ganz Deutschland gewählt.  

Im Jahr 2013 gibt es aber noch eine Wahl: 

die Landtags-Wahl. 

Bei dieser Wahl werden die Politiker für Bayern 

gewählt. 

Deshalb werden die Vertreterinnen und Vertreter 

der Kreis-Verbände von Bündnis 90 – Die Grünen 

auch eine Liste von Personen wählen. 

Diese Personen werden bei der Landtags-Wahl 

für das Bündnis 90 – Die Grünen antreten. 

Dafür werden sich die oberbayrischen Grünen 

im Januar 2013 in Rosenheim treffen. 

Für das Bündnis 90 – Die Grünen  

ist es sehr wichtig, 

dass die Rechte und Interessen der Frauen 

verwirklicht werden. 
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Deshalb werden alle Plätze 

auf der Wahl-Liste 

mit ungeraden Zahlen 

nur an Frauen vergeben. 

Das heißt zum Beispiel: 

Der Platz Nummer 1 geht nur an eine Frau 

oder der Platz Nummer 3 geht nur an eine Frau, 

weil 1 und 3 ungerade Zahlen sind. 

 

Die Landtags-Wahlen sind im 

September 2013. 

Dafür hat der Landes-Verband des 

Bündnis 90 – Die Grünen 

einen Entwurf für das Wahl-

Programm gemacht. 

Dabei haben viele Mitarbeiterinnen 

und Mitarbeiter 

kräftig mitgearbeitet. 

Vom 12. November 2012 

bis zum 23. Dezember 2012 

können alle Menschen dabei mitmachen, 

damit dieser Entwurf noch besser wird. 

Das ist im Internet möglich. 

Die Internet-Seite ist: 

www.antragsgruen.de 

Sie können dabei auch mithelfen, 

wenn Sie kein Mitglied des Bündnis 90 – Die Grünen sind.  

Im April 2013 wird dann 

das fertige Wahl-Programm vorgestellt. 

Vorher wird dieses fertige Wahl-Programm 

wieder im Internet vorgestellt. 

Sie können dann noch einmal etwas dazu sagen. 

Wer berechtigt ist, 

kann auch einen Antrag auf Änderungen stellen. 

http://www.antragsgruen.de/
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Die Landesgeschäftsstelle der bayerischen Grünen 

ist mitten in München, 

direkt an der U-Bahn-Haltestelle Sendlinger Tor. 

So können Sie uns erreichen: 

BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN 

Landesverband Bayern 

Sendlinger Str. 47 

80331 München 

Telefon: 089-211597-0 

E-Mail: landesverband@bayern.gruene.de 


